



Novembre 2016



## Avoir les moyens de ses ambitions

La chose est peut-être nouvelle pour vous, mais cette tradition était présente dans plusieurs des établissements fusionnés à la création du CIUSSS de l'Est-de-l'Île-de-Montréal : un mot du président du conseil multidisciplinaire à l'occasion du bulletin CECM. C'est avec un grand plaisir que j'ai décidé de relever le défi de la présidence du conseil multidisciplinaire du CIUSSS de l'Est-de-l'Île-de-Montréal. Au cours des dernières années, j'ai occupé la fonction dans mon CSSS. J'ai eu le plaisir de collaborer avant même la fusion avec vos collègues présidents et les autres représentants du CECM de l'époque. Je profite de cette occasion pour les remercier du travail qu'ils ont réalisé au CECM transitoire. Leur engagement dans ce contexte de grand changement a jeté les bases de notre collaboration actuelle.

**« Seul, on va plus vite,  
mais ensemble, on va plus loin. »**

Dans le cadre de mon travail à titre d'organisateur communautaire, le travail en collégialité est de mise. La recherche de solutions concertées à des problèmes collectifs est une méthode bien connue dans mon domaine. Dans le cadre d'un CM qui regroupe plus de 60 titres d'emplois différents, il faut savoir apprécier notre complémentarité. C'est la première fois que nous avons une organisation d'une telle ampleur, notre organisation est énorme et les défis sont aussi à sa dimension.

Nous ne sommes pas seuls à vivre cette situation de recherche de solutions. Ainsi, j'ai eu l'occasion de rencontrer plusieurs autres présidents des CECM de Montréal. Ensemble nous souhaitons trouver un mode opératoire pour assurer le fonctionnement de la Commission Multidisciplinaire Régionale (CMuR). Je vous tiendrai au courant de l'état d'avancement des travaux.

En ce qui concerne notre CIUSSS, le temps qui passe nous apporte aussi son lot de sujets à traiter. Notre organisation nous a annoncé qu'elle lançait les travaux en lien avec la démarche d'amélioration continue qu'est l'agrément. Nous sommes tous interpellés par cette démarche qui est en lien direct avec le mandat du CM, soit la qualité des pratiques.

Je vous souligne aussi que le mois de novembre marque le début de la campagne de vaccination du gouvernement du Québec contre l'influenza. À titre de travailleurs de la santé, je vous invite à vous faire vacciner. Je vous rappelle que dans l'état actuel de nos connaissances la vaccination demeure l'un des moyens les plus efficaces pour prévenir la grippe. Je vous invite aussi, particulièrement en cette saison, à poursuivre votre discipline en ce qui a trait au lavage des mains, un élément essentiel à la lutte aux infections.

Il nous reste encore beaucoup à faire pour trouver un rythme de croisière. Nous sommes encore dans les premières étapes pour l'organisation générale de l'exécutif du Conseil multidisciplinaire. Nous ne savons pas pour l'instant de quel budget nous disposerons pour réaliser les mandats qui sont les nôtres. En plus d'un montant pour le fonctionnement et les dépenses courantes, l'obtention d'un nombre d'heures de libération des membres demeure un enjeu central à l'organisation du travail. Je vous invite à rester informés et à suivre les travaux du CECM dans la section intranet qui nous est dédiée.

En terminant, sur une note bienveillante, rappelons que les métiers que nous pratiquons sont exigeants. Je vous invite donc à être vigilant dans vos rapports avec la clientèle afin d'assurer la qualité de vos actes professionnels, mais de penser aussi à vos collègues et à vous-mêmes. Le réseau de la santé n'a pas encore fini sa transformation. La santé doit rester au centre de nos actions.

**Martin St-Georges, o.c.**  
président du Conseil Multidisciplinaire

Centre intégré  
universitaire de santé  
et de services sociaux  
de l'Est-de-  
l'Île-de-Montréal

Québec

# Les comités du Conseil multidisciplinaire se mettent en marche!

Outre leur budget et leur plan d'action, vos officiers se penchent sur la création de comités qui permettront une réflexion sur des sujets d'intérêt pour vous, membres. Ainsi, voici les comités qui ont été mis en place le 20 septembre dernier :

## Comité du Maintien et Promotion de la Compétence (CMPC)

**Responsable :** Guy BOURGIE, éducateur, au CLSC de Saint-Michel

**Composition :** Carole VACHER, psychologue et Guy JOLICOEUR, travailleur social, même CLSC

### Mandat :

- Évaluer annuellement les besoins en formation des membres du Conseil multi;
- Proposer des activités de formation;
- Étudier le plan annuel de formation.

## Comité d'implantation et de suivi des comités de pairs

**Responsable :** Julie DUMAS, nutritionniste à HMR

**Composition :** Sylvain DUBÉ, travailleur social à Santa Cabrini et Roselyne HÉTU, assistante-chef inhalothérapie à HMR

### Mandat :

- Susciter la création de comité de pairs; adopter des règles de fonctionnement;
- Diffuser des outils d'information sur les comités de pairs.

## Comité de révision des règlements généraux

**Responsable :** Émilie MERCIER, ergothérapeute à HMR

**Composition :** Martin ST-GEORGE, organisateur communautaire MR et Roselyne Héту

### Mandat :

- réviser les règlements généraux afin qu'ils reflètent la réalité de nos membres.

## Comité des communications

**Responsable :** Sylvain DUBÉ

**Composition :** Cynthia ADOLPHE, éducatrice à l'UISSM et Guy JOLICOEUR

### Mandat :

- faire connaître toutes les activités du CM et le faire rayonner à travers le CIUSSS;
- faire paraître le Bulletin du CM et utiliser l'intranet pour des besoins ponctuels.

## Comité Activités de reconnaissance

**Responsable :** Émilie MERCIER

**Composition :** Cynthia ADOLPHE

### Mandat :

- reconnaître les membres qui se sont distingués à divers degrés durant l'année.

## Comité ad hoc sur les professionnels des GMF

**Responsables :** Guy JOLICOEUR et Carole VACHER

### Mandat :

- assurer la qualité des actes professionnels dans les Groupes de Médecine Familiale.

# Participation au Congrès de l'ACMQ

**Cinq membres de notre Conseil multidisciplinaire** et deux membres de la DSM participeront à divers ateliers les 14 et 15 novembre prochains au premier Congrès post-crétion des CIUSSS de l'Association des Conseils Multidisciplinaires du Québec (ACMQ) qui se déroulera à Boucherville sur le thème *Prendre sa place*.

En plus des formations spécifiques aux officiers des Conseils multi, du réseautage et d'échanges, de documentation sont à prévoir pour que ce Congrès soit bénéfique pour les officiers de notre Conseil multi. Un compte-rendu vous parviendra post-Congrès.

N'hésitez pas à nous contacter par courriel au : [multidisciplinaire.cemtl@ssss.gouv.qc.ca](mailto:multidisciplinaire.cemtl@ssss.gouv.qc.ca) et visitez notre page intranet.

Au plaisir de vous rencontrer, d'échanger avec vous et de faire entendre vos préoccupations et bons coups!

**Votre comité exécutif du conseil multidisciplinaire**